

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIV

Jueves 29 de Febrero de 1912

Núm. 3.784

## Madrid

### DEL MOMENTO ACTUAL

Si en alguna ocasión le ponemos cara fosca al mal tiempo, justo es que sonríamos al bueno. El día de hoy es sobranamente espléndido. El sol nos manda sus rayos acariciadores, el cielo su alegría, el aire tibio sus halagos. Si los árboles no estuvieran desnudos de hojas y de flores y los nidos sin pájaros, podríamos creerlos en plena rienda primaveral.

En un día hermoso como éste no parece que los odios y los rencores existan sobre la tierra, que el dolor arranque gritos hirientes y la miseria voces desesperadas. Parece que el sol brilla para iluminar los caminos venturosos del hombre y el cielo se muestra magnífico para cobijar las más puras emociones y las más intensas alegrías.

Y no es así. En este mismo momento en que nosotros sentimos el tirón de arriba, millones de hombres en Inglaterra, en Alemania, en Francia, en los Estados Unidos sienten el tirón de abajo y mientras nosotros miramos al cielo ellos clavan sus ojos en la tierra. Ha venido lo que forzadamente tenía que venir, lo que aunque se mitigue y aún se solucione ahora reaparecerá más tarde y con mayores bríos en las Sociedades en que imperan las leyes del egoísmo y solo doblan la rodilla ante el oro y ante la carne, la guerra social, el anhelo de debilitarse y aún de destruirse los unos a los otros, el dividirse los pueblos en su elemento patronal y obrero, en sus factores capital y trabajo en dos mitades que recíprocamente se miran como perpetradores de una detentación ó como aspirantes a un despojo.

Yo no sé si vamos con estas sacudidas a la transformación de la sociedad, ó si ellas imponen a los que los habían desatendido la afirmación y la defensa de sus principios fundamentales; yo dudo si estamos asistiendo al nacimiento de un nuevo régimen ó si vuelven a escape purgadas de sus defectos y adaptadas a las necesidades presentes las viejas instituciones sociales; pero sea una cosa u otra, de ahora para siempre se pueda anunciar, que lo que no se cree ó no venga con el espíritu de Cristo y con el anhelo de restaurar en El todas las cosas será estéril, que solo es pez ficunda la que tiene sus raíces en las Normas del Evangelio y solo pueden dar calor a las almas los incendios que se alimentan con madera de Cruz...

Miguel Peñarol.

## NOTAS AGRÍCOLAS

### Los abonos y la producción olivarera

Un ensayo interesantísimo

La producción olivarera española está llamada a tomar un extraordinario desarrollo el día en que se generalice el empleo de los abonos minerales en las plantaciones de olivos, hoy limitado a pequeños ensayos por parte de muy contados agricultores. A título de ejemplo para demostrar la eficacia indiscutible de dichos fertilizantes, daremos cuenta de un notable experimento hecho por el distinguido agricultor alcantarino don Emilio Albiach. Este señor abonó parte de un olivar, situado en terreno arcillo silíceo-calizo, con superfosfato de cal, sulfato potásico, sulfato amónico y nitrato sódico, dejando otra parte sin abonar. Hecha la recolección y pesadas las cosechas de una y otra parcela, se obtuvieron los resultados que siguen:

Producción de aceituna por hectárea.—Parcela abonada, 2.564 litros; ídem sin abono, 1.018, y aumento debido al abono, 1.546.

Se ve que los abonos produjeron un aumento de cosecha de más de ciento cincuenta por ciento, cifra que no precisa comentarios.

Ahora bien; para que los fertilizantes minerales actúen plena eficacia, es necesario recurrir a fórmulas completas, sin prescindir de ninguna de las tres sustancias fundamentales (potasa, ácido fosfórico y nitrógeno), pues en otro caso el éxito será problemático. Así, por ejemplo, en el ensayo antes citado, don Emilio Albiach dejó una tercera parcela sin potasa y únicamente la abonó con superfosfato, sulfato de amoníaco y nitrato de sosa; pues bien, la cosecha bajó, por el solo hecho de suprimir el sulfato potásico, de los 2.564 litros a 1.605 litros por hectárea.

La siguiente fórmula da buenos resultados:

Por olivo.—Superfosfato de cal, 1 a 2 y 1/2 kilos; sulfato de potasa ó cloruro potásico, 1/2 a 1, y sulfato de amoníaco, 1 a 1 y 1/2.

Según la edad del árbol se aplicarán las dosis máximas, medias ó mínimas. Si en vez de abonar cada olivo independientemente, lo que es algo engorroso, se quiere fertilizar a manita toda la superficie de tierra ocupada por la plantación, pueden emplearse:

Por hectáreas.—Superfosfato de cal, 150 a 250 kilogramos; sulfato de potasa ó cloruro potásico, 80 a 125, y sulfato de amoníaco, 125 a 150.

Dichas materias, una vez mezcladas, se distribuirán y enterrarán con una labor durante todo el mes de Marzo, y cuanto más antes, mejor.

## Chismografía madrileña

### EL RITO DE MENFIS

No estoy absolutamente seguro de si es Menfis ó Mefti, pero para el caso me parece igual, supongamos que es Menfis, que eufónicamente resulta más castizo.

Se trata de un rito que debe tener una gran importancia dentro de la masonería, que está dividida en varias clases y que no es una sola, como creyeron seguramente mis lectores y creía yo mismo. Si señor, uno de tantos errores padecidos por el vulgo, que suponió que dician «masón» ya quedaba definida una clasificación cabal. ¡Engaño sopino! Decir masón es indicar una calidad animal, pero dentro de la misma hay matices infinitos que no quedan expresados suficientemente. Es como si se dijese: es «pez», sin precisar de qué familia, lo que se prestaría a infinitas confusiones porque se puede ser pez de mar, de río, de pantano y hasta de pecera y peces son los meros, las merluzas, los congrios y las sardinas con el mismo derecho que los tiburones.

Gracias al viaje de Magalhães Lima, hemos conseguido desvanecer esta equivocación, de lo que resulta losotores caros que tiene razón el refrán que afirma: no hay mal que por bien no venga. Los aficionados a observar pequeñas cosas advirtieron que Magalhães distinguía preferentemente a Morote, a Moya, a Moraya y a Níkens, que miraba por encima del hombro a los republicanos de Lerroux y que estaba muy frío con algunos intelectuales del librepensamiento que llenos de buena voluntad no fueron los últimos, ni los más remisos en agasjarle.

Se advirtió que lo mismo en las conferencias que en los banquetes y bailes de máscaras a que ha asistido los expedicionarios portugueses, Magalhães distinguía mucho a Medina y a Tato Amat, desairado a menudo a Julián Nongué y a Rodrigo Soriano, que formaban parte de su comitiva y tampoco faltó quien notara, que el famoso propagandista lusitano saludaba de modo distinto a cada persona.

Los masones españoles están bastante más atrasados que los portugueses que llegaron en su perfeccionamiento a ser una especie de élite de la masonería mundial. El rito que predomina en España es un rito leocio en el que se otorgan las graduaciones muy a la ligera como lo prueba el hecho de que Julián Nongué, que en Portugal no habría pasado de artesano, haya sido en España artista y hasta caballero Kadoo con 33 graduaciones.

Pero existe un pequeño núcleo, una casi aristocracia de la que forman parte Tato Amat, Medina, Morote, Moya, Níkens y algún otro que sobrepasando del vulgar nivel de sus colegas profesan en un rito perfeccionado del que es Gran Maestro Magalhães. Este rito es el de Menfis.

Medina prometió a un amigo mío explicarle otro día muy curiosos pormenores de la organización y ceremonias de este importante rito que ahora se ha puesto en boga con motivo del viaje de Magalhães y cuyos afiliados vienen a disfrutar dentro de la masonería una consideración muy análoga a la de los senadores vitalicios dentro de la política diastética española.

Civrent.

«El premio Nobel», «En la guerra», «poeta del sargento de ametralladoras Emilio Som sas Mendez», «Dos perlas», de F. Izquierdo y «observaciones met. orológicas pen v euedrse en cuarta plana»

## DE SOCIEDAD

Se encuentra en Córdoba de paso para Valencia y Barcelona el distinguido joven don Eduardo Vassallo y Mendigueru hijo y sobrino respectivamente del Director Ingeniero del Estando de Madrid y de nuestro amigo el Director de la Escuela de Artes y Oficios de esta localidad.

—Ayer estuvo en Córdoba el rico propietario y primer teniente alcalde de San Sebastián de los Ballesteros don Manuel Jimenez.

—Ha venido de Santalla el presbítero don Antonio Gonzalez y de Arjonia (Jaén) el presbítero señor Sotomayor.

—Han llegado de la Rambla el teniente coronel retirado don Sebastián Fabián Dominguez y el rico propietario don Lucas Prieto Arjona.

## Cupio dissolvi esse tecum

Adelgazar mi corazón quisiera como un rayo de luna sobre el ara, como un leve cristal que se quebrara con sólo un beso que tu amor le diera.

Que fuese blando como blanda cera, que forma y vida de tu amor tomara, y en sus labios, oh, Dios!, se modelara y en tus dedos, oh, Dios!, se derritiera.

Que limpio y suave como piel de armiño, consiguiera movere y moverme, fuera del mundo y en falaz cariño.

Que fuese casto pegajuelo, inermem... como el ligero corazón del niño que entre los brazos de su madre duerme

Que fuese tan chiquito que cupiera en tu boca y allí se aposentara luego de refinarse en la alquitara de un y an dolor que portu amor sufriera, y entrañarle contigo de manera que sólo con tu sangre palpítara,

que sólo por tu boca respirara y a tu divino aliento trascendiera, y en tus gloriosas lumbres encendiera, y en tu inmensa ternura arrebatara y en tu inmortal espíritu embabiera...

¡Darle a tu amor, á tu hermosa darle, en hostia, en miel, en luz transfigurarle y en tus dulces entrañas disolverle!

RICARDO LEON.

## GACETILLA CORTESANA

### Intermedio parlamentario

Llevo unos quince días cavilando acerca de un suceso parlamentario ocurrido en el Senado de la vecina república portuguesa, suceso del cual ya vosotros, tendreis noticia detallada. Me refiero a los diez minutos de silencio aplicados por el presidente de dicha Cámara en señal de duelo por el fallecimiento del ministro plenipotenciario de Chile ó del Brasil. No concibo que aquellos señores por muy portugueses que fueran, guardasen la seriedad durante esos diez minutos... Yo traslado la escena a nuestro Congreso... Supongamos por un momento que fuese un señor cualquiera, de esos que obligan a la sesión neológica y a que unos cuantos oradores lanzan sus facultades gritando: ¡Ella un hombre honrado! ¡era un modelo de ciudadanos y de padres de familia!... ¡Fallo no ha muerto porque su obra es inmortal y vivirá siempre a través de todas las generaciones!... (Yo siempre he oído este discurso neológico... Supongo que a Vds. les pasará lo mismo) Supongamos que en vez de todo eso el señor Conde de Romanones dijese: «Ruego a la Cámara que en señal de duelo guarde diez minutos de descazo».

Aquello iba a ser un diluvio de chistes. Comenzaría Soriano rompiendo el silencio con una tostería; otro señor diputado haría el gato, otro el gallo y varios el ganso, y en vez de diez minutos de silencio resultaría diez minutos de jerga a la memoria del ilustre difunto.

¿Y cual sería la actitud de los señores senadores lusitanos durante los diez minutos de duelo? ¿Qué cara pondrían? ¿De impasibilidad? ¿De compunción y tristeza? ¿Serían el pañuelo para enjagarse unas lágrimas? Si este cronista se hubiera visto en el pellejo de cualquiera de estos señores senadores, se hubiera abroncado y se hubiera marchado del salón. Sin embargo a mí me parece que la mejor postura sería la de apoyar la cabeza entre las manos y los ojos en el respaldado del escaño frente en actitud de meditación profunda sobre lo deleznable de las glorias mundanas. Y vistas así las cosas desde las tribunas, ante la perspectiva de tantas calvas al aire, aquello le daría a uno la sensación de un espléndido melonar ascriado por una brisa de tristeza.

Como es digo, este asunto me ha dado que pensar durante ceros de dos semanas. Pero ya me voy haciendo cargo y me figuro lo que sucedió... Los diez minutos de silencio los aprovecharían los señores senadores lusitanos para avacuar necesidades personales más é imprescindibles de gran urgencia, ó para musitar secretos al oído del compañero.

El cronista lo va a ofrecer una idea al señor Conde de Romanones. Cuando ocurra alguno de esos fallecimientos que obligan a entristecerse oficialmente, después de las palabras trémulas de desconsuelo que pronuncie, debe rogar a la Cámara diez minutos de llanto é gritos.

Y pasaríamos unos momentos emocionantes viendo dar alaridos al señor Moret, mesarse los cabellos al Sr. Canelejas, dars de cabezazos contra el escaño al señor Azoárate, y á todos entonces un concierto de lamentos... Al fin y al cabo, sería una comedia más, añadida a las cotidianas que tienen la comodidad de representar los señores diputados.

Isidro.

## De Instrucción Pública

La Junta Central de Derechos pasivos del Ministerio de Instrucción pública, ha acusado recibo de haber recibido 4.070 pesetas 25 céntimos, que le remitió esta junta.

—El maestro de Pozoblanco don Cecilio Montero Guevara, ha remitido una instancia al Director general, en réplica de que se le rectifique en el escalfón.

—El alcalde de Hornachuelos ha remitido la propuesta en terna para que se sirva nombrar dos padres y dos madres de familia que formen parte de la Junta local de Instrucción, durante el cuatrienio de 1912 al 1915.

—Los alcaldes de Fuente Obejuna y Duña Mencía, han participado no tener cantidad alguna en sus presupuestos como subvención a los maestros de dichos pueblos.

—Se han recibido las hojas de servicio de doña María Portillo Valladares, maestra de Montilla.

## PÁGINAS DE LA VIDA

### ¡YA LE ENSEÑARÉ MIS LISTAS!

Así que dió la una, lanzó don Javierito un suspiro de satisfacción, se puso en pie, ordenó en un momento los papeles de su mesa, se arregló á tientas la corbata, se estiró el chaleco, y, ajeno á las conversaciones y á las risas de sus compañeros de oficina, se dispuso á salir.

Era la hora grata, el momento en que comenzaba el descanso en mitad de la jornada, la señal precisa tras de la cual se vislumbraba el breve oasis del hogar entibiado con el humo de la sopera puesta ya sobre el blanco mantel.

Don Javierito nerviosillo y ligero, emprendía su ruta hacia el oasis, cuando una mano amiga, tocándole por detrás en el hombro, le detuvo en medio de la calle.

—¡Ah, picarón! ¿que lleva usted en el bolsillo?

—¡Hombre, hombre, Manolo! ¿Que quiere usted que lleve?—contestó don Javier con su casar en la oca.

—¿Se cree usted que no lo he visto? Pero vamos andando... Y cogiéndose del brazo, con la confianza de antiguo camarada, continuó:—Han llevado á su mesa un rollo de documentos, envuelto en un periódico de esos contra lo que usted trae á cada paso, y usted, después de mirar por todas partes á ver si le observaban...

—Si—interrumpió don Javierito—he devuelto el rollo, he doblado en mi despacho el periódico y me lo he guardado.

—Y el vista de aduanas, que aquí era yo, ha visto la operación desde su puesto—dijo, riendo el otro.

—¿Y qué?—saltó don Javierito.

—Nada, que me ha chocho... Pero si le he ofendido, haga usted cuenta de que no he dicho nada. Al cabo y á la postre, cada uno es muy dueño de pensar y de obrar como le dé la gana.

Nada le dijo á eso don Javier, y anduvieron callados un rato.

Dijo al fin don Javier:

—Usted, que me tiene por muy católico, apostólico, romano, como realmente me precio de serlo; usted que no ha visto más periódicos en mis manos que los de mi a y olla, como usted llama por burla, solo por inocente burla, ya comprendo, á los diarios míos; usted, al ver mi acción de esta mañana, se ha escandalizado un poco... ó tal vez mucho.

—Oá, hombre, que me he de escandalizar!—protestó Manolo.

—No, no, ógame usted... Esté seguro de que he realizado una buena obra que me dará motivo para realizar otras.

—¿Por ejemplo?...—dijo Manolo.

—Por ejemplo, repuso don Javier. Y durante el camino expuso don Javierito la sencilla trama de su acción y de sus intenciones.

—Ha de saber usted, Manolo amigo, que periódico malo que sea por lo que sea, cae en mis manos, periódico roto. No quiero ser causante de que un alma pueda envenenarse con él. Pero antes de romperlo, hago siempre otra cosa... Leo los anuncios, solo los anuncios... no sea usted malicioso... y hago con ellos una listita que guardo como oro en paño y que leo y releo de vez en cuando. ¡Y si viera usted Manolo qué de listas y listas tengo!... Por que el número de los necios... y de los traidores es infinito.

—No comprendo...

—Pues comprenda usted de una vez, Tengo hecho firme propósito de no comprar en comercios en que en sus anuncios en periódicos hostiles á la Iglesia... No quiero contribuir, ni aún de lejos, con mi dinero, al sostenimiento de esa prensa mala ó hipócrita ó sectaria...

—Pero usted es un pequeño Torquemada, usted quiere arruinar y hundir á muchos honrados comerciantes...

—No, lo que quiero es hundir á la mala prensa ¡ah!... ella se sostiene principalmente con los anuncios, pues que sepan los anunciantes que precisamente por eso, por enviar su anuncio al periódico que no es bueno, venderán menos, que sepan que los católicos no pondrán los pies en sus tiendas... ¡Si todos hiciesen lo que yo! ¡Si al menos tuviese yo en mis manos un periódico cualquiera, una revista de dos páginas!.. En todos los números pondría así: «Casas que anuncian en tal ó cual periódico: Esta y la otra y la de más allá... mis listas por entero... Con eso bastaría y ya se harían los católicos á que atenerse... y los comerciantes también...

—Pero, hombre de Dios, ¿no sabe usted que hay casas que anuncian en los dos bando?

—Pues esas correrían la misma suerte... Que se convengan todos, porque así es, que no por anunciar en los diarios de la izquierda tendrán más éxito sus negocios; que se convengan de que esos anuncios los leen los malos.

—Pero V. está hecho un Nerón...

—¡Qué Nerón ni qué barajal!... Creame V., Manolo, hace falta conciencia, conciencia de católicos, y así no veríamos á cada paso estúpidos contrasentidos.

—¿Por ejemplo?

—Por ejemplo: damas muy cristianas y muy dignas que organizan una rifa benéfica ó que recaudan fondos para algún asilo, y encajan los billetes ó piden dinero á pequeños comerciantes, porque saben que son buenos, porque les consta que son católicos... Y hacen sus compras y se visten en los grandes almacenes, en las tiendas que explotan al obrero y al humilde, en las casas que anuncian en los diarios malos... Para sacar, van á los de la derecha; para dejar utilidad, van á los otros... Vaya, aquí me quedo... ¿Que dice V. subir?... Pues hasta más tarde... ¡Ah! Y ya le enseñaré mis listas... Quiero repararlas y lo haré con usted...

Y don Javierito, nerviosillo, ligero y contento, se metió en su casa.

J. Le Brun.

## OSORIO JOSÉ BARRA, NIÑO

TORIL, 1, 34 y 1

Precios de venta al público desde el 24 de Febrero hasta nueva cotización. Carra de vaca con hueso, 2'06; ídem masa sin hueso 4'278.

Tercera con hueso, 4'246; ídem masa sin hueso, 3'46.

Macho, 4'176.

Borrego, 1'80.

# Boletín Religioso

Santo de mañana  
San Rosendo, obispo.

Jubilao ovescular

Mañana en la Iglesia de Santa Marta, con el P. Dolores Casarola, por sus difuntos.

Mañana viernes de cuaresma, no se puede comer carne, ni aun teniendo la Bula de la Santa Cruzada.

Jubilao permanente.—Iglesia de las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, (vulgo Reparadoras).

Iglesia de Nra. Sra. de los Dolores.—Mañana segundo día del solemne quinario á Nuestro Señor Jesucristo Crucificado. A las cinco de la tarde se rezará la Corona Dolorosa á la Santísima Virgen, y á continuación se hará el ejercicio acostumbrado; predicará el Padre Félix de Segura, capuchino.

Dicho día estará de manifiesto S. D. M. en la misma iglesia en forma de jubileo, costado por la Excmo. Sra. D.ª Polonia López, viuda de Obregón, por sus difuntos.

Ejercicios Espirituales para señoras.—En la Casa de las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, Plaza de San Juan 7, Córdoba, darán principio el día 8 de Marzo á las seis de la tarde, y terminarán el día 16 con la Misa y Comunión general. Los dirigirá el Reverendo Padre, Carlos Mazuelo, de la Compañía de Jesús.

Las señoras que deseen formar parte de esta banda, tendrán la bondad de avisarlo con anticipación á la Madre Superiora.

## CUARESMA

Parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos.—Un cuarto de hora después del toque de oraciones tendrán lugar los ejercicios de cuaresma. El lunes y miércoles se andarán las estaciones del Via-Crucis, y el jueves y viernes habrá plática del señor Coadjutor y Rector respectivamente. El viernes se hace el quinario al Señor Ego-Homo, llamado del Arquero Real.

Parroquia de San Pedro.—Todas las noches de Cuaresma un cuarto de hora después de las oraciones ejercicios con sermón los martes y viernes y vía crucis los miércoles y sábados.

Los domingos habrá sermón en la Misa mayor, se explicará la doctrina cristiana y se preparará á las niñas de primera comunión desde las once de la mañana en la ermita de San José y á los niños al toque de vísperas en la parroquia.

En la misa, de ocho se hará todos los días una meditación apropiada, excepto el jueves en que se explicarán las ceremonias de la Santa Misa. En este día por la noche se ha á un ejercicio al Santísimo.

Parroquia del Sagrado.—Todas las noches de Cuaresma, un cuarto de hora después de las oraciones, ejercicios con sermón los miércoles, viernes y domingos, y Vísperas los miércoles y viernes.

Auxiliar de Sta. María Magdalena.—Los ejercicios de Cuaresma serán todas las noches al toque de oraciones, con sermón los domingos, Vía Crucis los lunes, y misa todos los días á las siete y media, excepto los domingos, que se dirá á las once.

San Francisco.—Todas las noches un cuarto de hora después del toque de oraciones, se harán los ejercicios de Cuaresma, con sermón los martes y viernes y Vía-Crucis los miércoles y sábados.

San Juan.—Al toque de oraciones darán principio los ejercicios de Cuaresma. Los miércoles y sábados habrá sermón; los martes y viernes se andará el Vía-Crucis. Los domingos se hará el quinario al Señor de la Humildad.

Real Colegiata de San Hipólito.—Continúan hasta el domingo 8 de Marzo los ejercicios espirituales para caballeros, dirigidos por el R. P. Quiroga, S. J. Comienzan á las siete de la noche con instrucción doctrinal, Santo Rosario, Letanía, cánticos y meditación terminándose con el Perdón, oh Dios mío! El domingo tres de Marzo á las ocho de la mañana será la Comunión general y después Te Deum y Bendición Papal. Se gana indulgencia plenaria. Nuestro venerable Prelado ha concedido 60 días de indulgencia por cada uno de los actos de los Santos Ejercicios. Este periódico se publica con censura eclesiástica.

## Noticias militares

### LOS VOLUNTARIOS

Se ha dispuesto que los jefes de los diferentes cuerpos y unidades de esta Región, remitan por escrito con toda urgencia al Estado Mayor Central nota separada de los individuos voluntarios y de los años de servicio que cada uno tenga así como de los reclutas destinados á cuerpos de Melilla que tengan agregadas para instrucción deducéndose de aquellos los que últimamente han sido destinados á Melilla y los que pasan á reserva activa en Marzo próximo.

### DESTINO

El capitán de caballería en situación de reserva, don Francisco Sorza Ruiz, ha sido nombrado ayudante del Gobierno Militar de la plaza.

### REVISTA DE COMISARIO

En la forma acostumbrada pasarán la revista de comisario correspondientes á Marzo, las fuerzas de esta guarnición el día primero.

Los jefes excedentes de reemplazo con licencia, inválidos y retirados, presentarán sus comprobantes en la secretaría el día primero á las 10 de la mañana.

### SERVICIO SANITARIO

El servicio sanitario de la Plaza, asistencia al quinto Depósito de reserva de caballería, segunda Sección montada de Intendencia militar, Remonta y Comandancia de la guardia civil de esta provincia, durante el próximo mes, estará á cargo del médico primero del regimiento lanceros de Sagunto, don Juan Jaudenes de la Cavada que tiene su domicilio en la calle López de Hoces, 12.

### TRANSEUNTES

El de transeuntes será desempeñado por el regimiento lanceros de Sagunto debiendo verificarse la entrega en el Gobierno Militar, el día primero á las nueve y media de la mañana.

### HORARIO

Durante el mes de Mayo se dará el toque de oraciones en los cuarteles de esta Plaza, á las 6 y 8 de la tarde.

## Crónica Local

### Personal eclesiástico

Ha sido nombrado cura regente de la parroquia de Nuestra Señora de los Remedios de Zaheros don Enrique Melgar Guerra.

Ha sido nombrado capellán de las Hermanitas de los pobres, Ancianos desamparados don Lucas Gonzalez Muñoz, por renuncia de don José Sanchez Aragón que desempeña esta capellanía.

Asimismo ha sido nombrado don Antonio Doblas Madrid, capellán de las religiosas mercedarias de la Cúclia Económica.

### Distribución de socorros

Se ha constituido la junta local que ha de repartir los socorros entre los damnificados por las inundaciones. Preside la junta el alcalde señor Muñoz Perez y son vocales los señores canónigo doctoral M. I. señor don Rafael García Gomez, Juez don Fabián Ruiz Briceño y los mayores contribuyentes señores Marqués de Valdflores, don Manuel Enriquez y Enriquez y don Gregorio Garcia.

### Consejo provincial de Fomento de Córdoba

Este Consejo, en vista de la importancia que tiene para la industria pecuaria la creación de nuevos servicios organizados por la Asociación general de Ganaderos del Reino, ha acordado en su última sesión dar publicidad á estos servicios para conocimiento de los labradores y ganaderos.

La Asociación con el fin de perfeccionar las industrias lácteas, ha creado una sección dedicada al fomento y mejora de la fabricación de la manteca y del queso y otra igualmente destinada al estudio de alimentación de ganados, creación de praderas artificiales, etcétera.

Se han publicado al efecto varias hojas y folletos que tratan acerca de dichas materias, facilitándose consultas, peticiones y encargos en el domicilio de dicha Asociación, calle de las Huertas núm. 30, en Madrid, dirigiéndose al señor Presidente de la Asociación.

### En la Audiencia

En la sesión primera de esta Audiencia, se celebrará mañana la vista de la causa seguida en La Rambla, por robo, contra Antonio Higuera y otros, que serán defendidos por los señores García Serrano, Casanova, Rabio, González Soriano y Obregón.

En la sección segunda y en juicio oral se celebrará la vista de la causa instruida en Fuente Ovejuna, por injurias, contra Ramón Rubio Vicente y otros, que serán defendidos por los señores Serrano, Obregón y Crespo. De acción por privado actuará el señor Enriquez Barrios.

### Teniente fiscal

Ha sido trasladado á la Audiencia territorial de Valencia, el teniente fiscal de esta Audiencia, don Ramón Martín, habiendo marchado esta tarde para su nuevo destino.

### El Centro filarmónico

El Presidente del Real Centro filarmónico «Eduardo Lucena», nos ha dirigido un stento B. L. M. expresándonos su gratitud por cuanto hemos dicho encomiando y ensalzando á dicha agrupación artística con motivo de su reciente viaje y nos suplicas hágamos pública la gratitud del Centro al pueblo de Córdoba por el recibimiento dispensado en el día de su regreso á los elementos que lo componen.

### Curados

Lo han sido en la Casa de Socorro, Manuel Molina Laguna, de una herida contusa en la mano derecha; Rafaela Moreno Navas, de la extracción de una aguja en la mano izquierda, y Antonio Moreno Aguilar, de una herida contusa en la frente.

### Denunciado

El guardia número 12 ha denunciado á Concepción Anguita, que promovió escándalo en su casa calle de José Zorrilla, y María L. que hizo lo propio en la calle Alcántara con otra vecina de dicha casa.

### Licencias de caza

Se han expedido licencias de caza por este gobierno civil á don Antonio Cerezo Palomino, don José Navarro Córdoba y don Guillermo Navarro Molina, don Bujalance y á don Rafael Montijano Aro, de Córdoba.

### Bacalao

Ha sido enterrado un quietal de bacalao putrefacto que fué abandonado en la calle del Oñamo sin que se sepa por quien y que varios vecinos del Campo de Maera de Dios y varios individuos que se albergan en la casa de recogimiento del mismo lugar, habían recogido con objeto de utilizarlo.

### Resultado

En la causa instruida en el juzgado de la Rambla por tentativa de violación contra Antonio Mata y Mata, el jurado dió veredicto de culpabilidad y la sala condenó al procesado á la pena de tres años de prisión, accesorias y costas.

### A ganaderos y labradores

El Consejo Provincial de Fomento ha publicado un nuevo folleto—tercero de la serie en el que se dan instrucciones sanitarias contra la viruela del ganado lanar. Es autor del folleto don José María Boltrán, inspector de higiene pecuaria y sanidad veterinaria de esta provincia.

Folleto tan útil como este pueden adquirirlo gratuitamente los labradores y ganaderos con sólo pedirlo en la secretaría de dicho Consejo.

El Comisario regio del mismo don Pedro López Amigo, nos ha remitido dos ejemplares de dicho folleto con un stento lealamano.

### Pre os

Se ha ordenado el traslado de los presos en la cárcel de Córdoba á Jesús Francisco Blanco Ruiz y Federico Escamilla Garcés.

### Revisión

Cumpliendo lo dispuesto en el artículo 116 de la Ley de Reclutamiento de 19 de Enero último, á las 11 de la mañana del día 13 de Marzo próximo, se reunirá la Excmo. Corporación Municipal para proceder á la revisión de las excepciones y exenciones del servicio militar, otorgadas á los mozos de los reemplazos de 1909, 1910 y 1911.

### Señalamiento

Para mañana se ha hecho el siguiente:

Don Joaquín Cruzado, 943 92; don Narciso González, 3 111 04; don Francisco Garcia, 2 703 88; don José Navarro, 12 112 40; don Rafael Vazquez, 4 128 76; don José Coello, 696 66; don Rafael Martín, 2 252 49; don Luis Córdoba, 15 838 62; don Pedro Sierra, 1 044 16; don Modesto Pérez, 464 68; don Manuel Galindo, 2 370 47; don Salvador León, 1 553 13; don Felix Izquierdo, 680 84; don Manuel Pueyo, 936 45; don Francisco de Viguera, 46 771 30; don Alonso Carrasco, 1 389 99; don Federico Perea, 1 475 59; don Ricardo Rivas, 6 020 63; don Eduardo Quero, 5 086 18; don Benito Torres, 9 103 93; don Ildefonso Martín, 22 720 83; don Abelardo Rivera, 44 760 23; don Rafael Bernal, 72 434 47; don Enrique Fernández, 9 902 50; don Juan de Castilleys, 1 826 76; don Angel Morales, 112 50; don Enrique Molina, 1 531 77; don Manuel Enriquez, 2 512 48; don Manuel Luna, 6 641 25; don Tomás Povedano, 4 254 14; don José Trems, 1 204 17; don Ezequiel Reiz, 2 644 99; don José del Río, 215; don Mariano Viguera, 1 223 92; don Felipe Perea, 294 16; don Augusto Torres, 10 486 29; don Marcos Villa, 6 056 09; y don Miguel Peña, 193 34.

### Reformas sociales

El extracto de la sesión del día 27 lo hemos recibido á las seis de la tarde y por esta razón no podemos publicar esas cuartillas.

### Ministro

Anoche pasó por Córdoba en dirección á Madrid el ministro de Marian, general Pidal, acompañado de un hijo que es su ayudante. Iba el ministro descansando.

### La Fiesta del arbol

Señalado el domingo 3 de Marzo para celebrar esta fiesta, á las dos de la tarde de dicho día se congregarán en las Casas Consistoriales los mil doscientos alumnos de las Escuelas Nacionales y subvencionadas que en unión de los de la Casa Socorro Hospicio han de asistir y tomar parte en aquella. Del Ayuntamiento se dirigirán á las dos y media precedidos de la banda de música y acompañados de sus maestros y de los señores concejales, á la plaza de Orlón en la que han de verificarse las plantaciones y en donde se efectuará la distribución de las meriendas á los niños. A tan simpático acto están invitadas las autoridades y corporaciones oficiales, los Directores de los Centros docentes, la Junta de protección á la Infancia y patronato de Damas de la misma, la provincial de Instrucción pública y de primera enseñanza, la prensa local, otros institutos y distinguidas personalidades.

F. Guijo DIRECTOR, CALLE GONDOMAR

### Nombramientos

Han sido nombrados agentes inspectores del arriendo de arbitrios sobre licencias autorizando obras, construcciones ó reformas de edificios, limpieza de pozos negros, corrimiento de fachadas, solares y jardines, canales y canalones, los señores siguientes: don Manuel Pozuelo Pérez, don Diego Huerta Perea, don Angel Alda López, don Joaquín Rodríguez Osuna, don Hermenegildo Murillo Barbancho, don Juan Francisco Zamora, don Rafael Conrote Barbero, don Manuel Balsera Lucoas, don José Barbedo Gairca, don Antonio Argote Marcos, don Antonio Colmenero, don Alfredo Valero Portero, don Rafael Rodríguez Velasco, don Esganolo Buzo Castilleira, don Manuel Laguna Perales, don José Muñoz Carreño y don Manuel Llera Muñoz.

### En Santo Domingo

El próximo domingo á las once de la mañana celebrará la Real Hermandad del Santo Cristo y San Alvaro de Córdoba, solemne fiesta á San Alvaro con sermón á cargo de un R. P. Dominio y á continuación se harán los ejercicios del primer día de quinario.

### Felino rabioso

En Almodóvar del Río, ha mordido un gato á Ana Luna Guzmán.

Esta ha sido conducida á Córdoba, para someterla al tratamiento antirrábico.

### «La Noche»

Este periódico gráfico del que hace tres días dijo un periódico republicano que había sido adquirido por los neos así decía—estaba adquirido en dicha fecha por una sociedad al frente de la cual está el Sr. Catena, propietario del País, periódico republicano.

### Para combatir

la anemia, efeciones nerviosas, debilidad, insomnio, etc., para el tratamiento de la tisis y trastornos gástricos no debe emplearse otra cosa que la Carne Líquida del Dr. Valdes Garcia, de Montevideo, que es el tónico reconstituyente mas eficaz y mas rápido.

## Real Centro Filarmónico Cordobés

### «EDUARDO LUCENA»

Se cita á los señores socios á junta general extraordinaria que se celebrará el 2 de Marzo próximo, á las nueve de la noche para tomar los acuerdos conducentes á dar vida legal dentro del Reglamento de la Sociedad á la sección cómica-lírica de reciente creación y en caso de no reunirse número suficiente se celebrará el 4 de dicho mes á la misma hora.

Córdoba 29 de Febrero de 1912.—El Secretario, Marcos Maya.

## Crónica Provincial

### De Hinojosa del Duque

#### Los bailes en el Círculo Conservador

Con motivo de las carnavales, se han celebrado dos bailes en el círculo de aquel nombre, establecido en esta localidad, y ai alegre y espléndido de hermosuras por la representación del sexo bello que á él asistió, fué el primero, mucho mas animado y plétórico de bellezas, resultó el segundo. Tanto el cronista, como las demás personas que asistieron al último de los bailes mencionados, creyeron transportados á una fiesta poética de Oudinas ó cita de Hadas.

Superior á nuestras fuerzas se hace la narración de cuanto admiramos la noche del martes de Carnaval, si hemos de dar un reflejo parecido á la realidad; intentémoslo. Sobre el fondo de un salón luminosísimo y místicamente adornado en el que con abundancia abrumadora, se derrochaban confettis, serpentinas y perfumes, contemplamos estavidades con los clásicos mantones de Manila y profusión de flores, que contribuían á realizar sus naturales encantos, á las gentilísimas hermanas Araceli y Anselma Solano, guapísimas Hortensia, Angela y Antonita Aparicio; ideal en su rubia belleza de Ofelia, Felisa Blanco; admirable en su tipo agareno Oallita Perea; evocadora de la hermosura peregrina de la heroína del Dante, Anunciación Perea; exquisita de distinción y hechizos veasinos Carmencita López; encantadoras Angela Antón y Carmen Perea; lindísimas Margarita y Antonia Antolín, y garbosas y llenas de gracia Manuela Aparicio, Ana Fletes, Dolores Nieto, Asunción Prados, María Luisa Fernández y otras que sentimos no recordar y que juntamente con las mencionadas completaban cuanto de distinción encierra esta sociedad.

Entre las señoras vimos á Mercedes Echagüe de Aragonés, Ana Vizcaino de Murillo, Dolores Vizcaino de

Mateos, Carmen Sanz de Torrico, María Bravo de Castell, Araceli Anton viuda de Solano, Celestina Anton de Aparicio, Luisa Caro de Fletes y otras más, cuya enumeración sería muy prolija.

El sexo fuerte estuvo representado por los señores Juscos de Instrucción y Municipal de esta villa, teniente de la guardia civil, el farmacéutico don Gabriel Murillo Torrico, don Teodomiro G. Coronado, Abogado, el médico forense don Antonio Aparicio, el propietario don Luciano Torrico y los jóvenes Enrique Vizcaino, Samuel Antolin, José Castell, José y Ramón Nieto, Miguel Vizcaino, Ramón Antón, Rafael Castro, Francisco Vergel, Paco Molla, Manuel Antón, El Luque, L. Redondo y otros más que lamentamos no tener de momento presentes.—El Corresponsal.

P. D.—Varios bailes mas se han celebrado durante estos días en la localidad, pero por carecer de importancia omitimos su reseña.

Intencionadamente dejamos esta crónica, para esta fecha á fin de transcribir los acontecimientos del domingo de Piñata, que á bien decir son algo sensibiles en la historia de este pueblo, debido á la conducta del alcalde republicano-conservador-liberal-democrático que padecemos.

### De Puente Genil

#### Pésame

Con motivo del fallecimiento de su hijo Antonio, están recibiendo los señores de Gomez Porras (don Luis) generales demostraciones de afecto de sus numerosas amistades.

Reciban las nuestras mas carifiosas tanto los señores de Gomez Porras como los de Reina del Pino.

#### Quinario y Novena

El primero del mes entrante dará comienzo en la ermita de la Vera Cruz el quinario al Señor de la Columna que la cofradía dedica anualmente con devoto fervor. La cátedra sagrada la ocupará en la fiesta principal, don Emilio Cabello Luque capellán de los Excelentísimos señores Duques de Tarifa y de Denia.

El 8 del mismo mes empezará la novena de Nuestra Señora de las Angustias, estando encargado de la predicación don Emilio Cabello y don Francisco de P. Velasco Estepa. Terminando estos solemnes cultos con la función principal en la que hará el panegrico don Francisco de P. Velasco.

#### Fuerales

En la mañana del 26 se han celebrado en la iglesia parroquial, funerales por el alma del padre de la Excelentísima Condesa de Casa Padilla.

También al siguiente día han tenido lugar los sufragios por el eterno descanso de don José Ortega del Pino, padre del excelente caballero don Francisco Ortega Montilla.

#### Al cielo

Ha subido al cielo el hijo menor de don Pablo Ortega Montilla y de doña Dolores Melgar Mens, habiendo sido objeto los apenados padres de numerosas manifestaciones de pésame á las que animos la nuestra.—Ruiz.

### De otros pueblos

#### Pastoreo

La guardia civil de Zaheros y Nueva Carteya, ha denunciado á los dueños de 37 cabezas de ganado mular, cabrio y dos caballerías menores que pastaban en la vía férrea y una finca de olivar del término de la última de dichas poblaciones.

#### Denunciado

Lo ha sido por la guardia civil de Fuente Ovejuna Concepción Gómez Pérea, que conducía una perdiz cazada en tiempo de veda.

#### Por viajar

Sin billete en un tren militar ascendente, han sido detenidos en la estación de Montilla, los paisanos Julio García España, Joaquín Muñoz Barras y Felipe Ros Sánchez.

#### Hurto

El día 26 del actual le han sido hurtados 60 pesetas que tenía en una arquilla en su domicilio calle de la Torre de la aldea de Zambra Araceli Sánchez González, siendo encontrada la arquilla abierta en un olivar próximo á dicha casa con una sortija y unos figurines pero sin las 60 pesetas, ignorándose quien sea el autor del hurto.

## La Abundancia

Tocineta, carnicería, comestibles y despacho de pan

Especialidad en jamones y jamoncitos pasteurizados, butifarra catalana, salchichones de las mejores marcas, chorizos y toda clase de embutidos.

Jadería 24, frente á la Catedral. Gran rebaja de precios en todos los artículos desgravados del impuesto de consumos.

Sin rival

PARA EL ESTÓMAGO HÍGADO RÍÑONES VIAS URINARIAS DIABETES

# Agua de Borines

REINA DE LAS DE MESA

Para pedidos por mayor, Ambrosio de Morales, 3

Pídase

Farmacias Droguerías Hoteles Restaurants

## El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES Capital social suscrito... 2.000.000 de pesetas Capital desembolsado... 800.000 Dirección general: Los Madrazo, número 34.—Madrid

Clinica especial para el tratamiento de enfermedades DE Oídos, Nariz, Garganta, Cirujía Doctor Navarro Director del Laboratorio Municipal de Higiene

## Conferencias telefónicas (De nuestro servicio exclusivo)

Lotería Nacional Madrid 29 (12'10 t.) Acaba de celebrarse el sorteo de la Lotería Nacional, correspondiendo los premios mayores a los siguientes números: Con 100 000 pesetas. 21.205 Murcia-Granada-Madrid Con 60.000 4.511 Madrid-León-Valencia Con 20.000 13.007 Baeza-Almería-Bilbao

Política Madrid 29 (tres tarde) Madrid 29 (seis tarde) Consejo en Palacio El señor Canalejas recibió a los periodistas a la hora de costumbre y les dijo: El Consejo de ministros celebrado en Palacio bajo la presidencia del Rey ha sido breve y sin importancia. Dos ministros Al Consejo no han asistido ni don Amalio Jimeno ni el general Pidal. Este llegó a Madrid esta mañana en el expreso y tuvo que meterse en cama por haberse recrudecido la gripe que padece. De un discurso El señor Canalejas nos dijo que en su discurso se había ocupado de los debates parlamentarios y del conflicto de los carbones ingleses. Añadió que este conflicto no nos alcanza por ahora porque el gobierno tomó oportunamente las necesarias medidas. Guerrillas conservadoras Los conservadores—habla Canalejas—me han anunciado muchas preguntas en las Cortes. Por lo visto van a hacerme la guerra y se despliegan en guerrilla. Interpelación Mañana explanará en el Congreso su anunciada interpelación sobre política económica del gobier-

no el exministro conservador don Augusto Gonzalez Besada. Hispano francesa Los señores García Prieto y Geofray celebraron ayer una conferencia cambiando impresiones y examinando datos. Gratitud al Papa Cree el señor Canalejas que esta tarde defenderá el señor Aguado Salaberry en el Congreso su proposición para que se den las gracias a Su Santidad por el donativo de 25.000 pesetas a los damnificados por los temporales en Andalucía. Nada El presidente del Consejo nos ha dicho que no hay nada saliente de política interior. El protectorado francés El embajador de Francia en Tanger nos ha comunicado oficialmente que Mr. Regnault sale para Fez con objeto de tratar directamente con el sultán de cuanto se refiere al protectorado de Francia en Marruecos. Cualquier acuerdo que tomen no será definitivo, pues estará supeditado a las negociaciones que se siguen entre Francia y España, que en este asunto han de ir de completo acuerdo. Otro retablo? Los radicales parece que tratan ahora de exponer otro nuevo retablo de Maese Pedro. El órgano de Lerroux ha iniciado ya la campaña afirmando que en las prisiones militares de San Fernando está detenido é incomunicando el joven Fulgencio Messeguer Borrado, por el hecho—dice—de haber recibido una carta, que no contestó, de Sanchez Moya, el fogonero fusilado del Numancia. Añade el periódico republicano que los vecinos de Mula, de cuyo pueblo es natural el Fulgencio han dirigido un mensaje al presidente del Consejo de Ministros, protestando de dicha detención y el presidente del Consejo se ha creído en el deber de comunicar hoy a los periodistas que no ha recibido ningún mensaje de Mula, ni sabe nada de la prisión de Messeguer, ni de su supuesta complicidad en los sucesos del "Numancia". Para poner en claro cuanto se refiere a este asunto, el ministro de Marina ha teleografiado al comandante general de San Fernando, pidiéndole antecedentes. El mando de la escuadra El día 8 del próximo mes de Marzo, firmará el monarca un decreto

disponiendo cese en el mando de la escuadra el general Sr. Santaló por pase a la reserva por edad. Le sustituirá en dicho cargo el general Camargo. Firma de Hacienda

El monarca ha firmado un decreto, fijando el capital por el que ha de contribuir el establecimiento extranjero con sucursal en España "Banco de Roma", en 2 646 000.

## LA GUERRA DE MELILLA

El imperio del Miztlan Hablando hoy el señor Canalejas con los periodistas dijo que los rumores recibidos de Melilla, según los cuales el Miztlan se agita en las cábilas vecinas, para que le proclamen sultán del Rif, no tienen confirmación oficial. Los de Bosturriagué

Esta cábila ha acordado enviar mil hombres a la jarca del Miztlan. Todos van armados de Mausser. Los de Bocoaya

Alhucemas—Los cableños de Bocoaya han traído cajas de café y libros que encontraron en la playa y que se supone procedan de un naufragio.

## Miscelánea

Los navieros Una comisión de navieros ha estado hoy en Palacio cumplimentando al monarca y solicitando que se interese en los trabajos que viene haciendo dicha comisión para que no se modifique la ley de comunicaciones marítimas. El centenario de Cádiz

Una comisión de Cádiz ha visitado hoy al monarca, hablándole del centenario de las Cortes de Cádiz.

El alcalde informó al rey de muchos asuntos relacionados con dicha capital andaluza. El insigne Balmes

El diputado señor Bosch ha visitado al monarca para entregarle un libro, que es la crónica del centenario del insigne filósofo católico don Jaime Balmes. El libro lleva una dedicatoria del señor Obispo de Vich. Más audiencias

También ha recibido hoy el rey en audiencia al marqués de Urquijo, a varios magistrados y al general don Vicente del Río Careaga, que fué a darle las gracias por haberle designado ayer para el cargo de segundo jefe del cuerpo de alabarderos. Tres charros

La Duquesa de San Carlos ha presentado hoy a la Reina D.<sup>a</sup> Victoria Eugenia, dos charros y un charro, vestidos con el típico traje de su región. La reina tuvo una viva complacencia en ello. Embarrancado

A causa de la niebla embarrancó en la playa del Castillo de la Línea de la Concepción, el vapor inglés "Odessa". Se pidieron auxilios a Gibraltar marchando enseguida un remolcador con equipo de salvamento. El vapor fué puesto a flote y prosiguió su camino. Lápida

El acto de descubrir en la Academia de Toledo la lápida conmemorativa de los jefes y oficiales que procedentes de la Academia General Militar han muerto en los campos de batalla, se verificará el día cuatro del próximo mes de Marzo. Asistirán el ministro de la Guerra general Luque, el capitán general de la región don José Marina y el subsecretario de Guerra general Orozco. Quizás asista también el monarca. De Guerra

"El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra", publica una orden para que se pinte de color gris cia-

ro todo el material de la artillería de montaña. Primi capitulis

Washington.—El crucero West Virginia ha anexionado a los Estados Unidos la Isla Palmira situada en el centro del Océano Pacífico. Esta isla había sido reclamada antes por la Gran Bretaña. La huelga de carboneros

Londres.—Mr. Thomas, jefe de los patronos de las minas de Gales, al ser entrevistado con respecto a las conferencias entre patronos y obreros dijo: los asuntos permanecen exactamente igual que esta mañana, nada se ha hecho. Significadas personas de ambos bandos, muestran igualmente pesimistas. Se considera generalmente inevitable el paro cualquiera que sea el resultado de las conferencias. Los mineros de todos los distritos están resueltos a insistir sobre el salario mínimo, sin condiciones artificiosas. Las Cortes Senado

Preside el Sr. Montero Rios. En el banco azul están los señores ministros de la Guerra, de Hacienda y de Fomento. El marqués de Corvera dice que pensaba dirigir un ruego al Sr. Canalejas como ministro de Gracia y Justicia y que siente no poderlo hacer por hallarse ausente dicho señor. El Sr. Gasset dice que con mucho gusto contestaría el Sr. Canalejas a su ruego y hubiera venido a esta Cámara, pero hay otros asuntos que le retienen en el Congreso. Se entra en el orden del día y continúa la discusión del dictamen sobre carreteras. El Sr. Alvarez Guijarro consume el primer turno en contra. Continúa la sesión. Congreso

A la 3 45 se abre la sesión. Preside el conde de Romanones. En el banco azul están los señores Canalejas, Jimeno y Barroso. Las tribunas están animadísimas. En los escaños hay mas diputados que de costumbre. El conde de Romanones concede la palabra a D. César Silió y este comienza su anunciada interpelación sobre Instrucción pública, felicitándose del restablecimiento de la salud del señor ministro. Voy a explanar mi interpelación y antes he de hacer la salvedad de que no me haré eco de ningún rumor de la calle, ni de la maledicencia pública, pues soy incapaz de apelar a ninguna especie de insidia ó de calumnia. Recuerda la fiscalización constante que ejercieron los liberales en Instrucción pública, cuando los conservadores ocuparon el poder. Ante tal labor sobre la gestión de los conservadores no faltó quien creyera al subir al poder los liberales que abordarían el problema para hacer una labor seria y razonada. No ha sido así. Los liberales habéis hecho una labor de detalles sin importancia. Pasa a ocuparse de los ministros liberales que precedieron al señor Jimeno en el ministerio durante la actual etapa. Dice que el señor Burell inicia en el ministerio de Instrucción Pública una era de despilfarros, creando organismos inútiles. Sigue después D. Amós Salvador, que es para mí una figura simpática porque anuló de una plumada toda la labor del Sr. Burell. El Sr. Burell. Eso es inexacto. Anuló una sola disposición. El Sr. Silió. Anuló toda la labor y ya lo probaré en el curso de mi interpelación. El Sr. Burell. Ni en el curso ni en el remanso.

El Sr. Silió. Con la entrada de D. Amalio Jimeno en el Ministerio de Instrucción pública, vuelven los despilfarros y este presupuesto resulta un desastre económico. Cita la labor realizada por los conservadores en 1908 y dice que los liberales solo en personal han aumentado este presupuesto en más de tres millones de pesetas. Habla de la creación de la Escuela Superior del Magisterio, incubadora de maestros. Teniais, dice, base para realizar una labor admirable y en cambio os habeis limitado a hacer nombramientos y aumentar el sueldo de personal en muchos miles de pesetas. Ante esta labor solo se ocurre preguntar ¿por qué os llamais liberales? Es por liberalismo ó por liberalidad. (Risas y rumores) Al crear la Escuela Superior del Magisterio habeis suprimido dos asignaturas: la de Religión y la de Moral. Me explico, dada vuestra manera de pensar, que hayais suprimido la asignatura de Religión, porque la Religión para vosotros es algo retrógrado, pero ¿y la asignatura de Moral? ¿Dónde? En qué nación del mundo habeis visto semejante disparate? Todos los pueblos cuidan de la Moral y se preocupan de ella como cosa que es realmente importantísima. Sigue estudiando el funcionamiento de la Escuela Superior del Magisterio. Afirma que los alumnos de tercer curso aun no han realizado prácticas. Habeis hecho, prosigue, una reforma ineficaz. Respecto del aumento de sueldo a los maestros es algo ilusorio. Pues desde que lo habeis aumentado, los maestros no han ganado con ello sino que les ha costado muchas pesetas. Se ocupa de los escuelas graduadas. Habla de los muchos abusos que se vienen realizando. Cita, por ejemplo, lo que ocurre en la Escuela de Artes Industriales de Cádiz, donde hay cátedra en que sólo hay matriculados alumnos para hacer bulto en el papel, pues no van a clase. Trata de las pensiones para ampliar estudios en el extranjero y dice que eso ha sido el abuso de los abusos. Se ocupa de las inspecciones de enseñanzas creadas, inspecciones completamente inútiles que sólo tienen vida en la nómina. Desafío, dice, a S. S. a que me diga lo que hace cada uno de esos fiamantes inspectores. Continúa la sesión. Si los enfermos

cuyas fuerzas ven desaparecer hasta que la debilidad se apodera de ellos conocerían los efectos sorprendentes que realiza tan soberana preparación como es el Miogenol del Dr. Caldeiro, desde la primera dosis recurrirían inmediatamente a tomarlo para verse muy pronto fuertes y robustos desterrando todo germen de enfermedad como lo han conseguido los que han tenido la fortuna de tomarlo y que hoy son los propagandistas más fervientes. Dr. Caldeiro, Puerta del Sol, 9, Madrid, y en Farmacias. En Córdoba se vende en la farmacia del señor Marín, Gondomar, 2.

Almacén de Sal Manriques, 3. — Teléfono, 46. Sal común y moída a granel, en sacos y en paquetes. Sal gema en bolsas para el ganado. SE VENDE un carruaje de 10 asientos. Informarán de dos a cuatro en la plaza del Póbro núm. 4. 10-1

Expensas "El Defensor" Ambrosio Morales, 6

SE VENDE un carruaje de 10 asientos. Informarán de dos a cuatro en la plaza del Póbro núm. 4. 10-1

Expensas "El Defensor" Ambrosio Morales, 6

SE VENDE un carruaje de 10 asientos. Informarán de dos a cuatro en la plaza del Póbro núm. 4. 10-1

Expensas "El Defensor" Ambrosio Morales, 6

SE VENDE un carruaje de 10 asientos. Informarán de dos a cuatro en la plaza del Póbro núm. 4. 10-1

Expensas "El Defensor" Ambrosio Morales, 6

SE VENDE un carruaje de 10 asientos. Informarán de dos a cuatro en la plaza del Póbro núm. 4. 10-1

Expensas "El Defensor" Ambrosio Morales, 6

SE VENDE un carruaje de 10 asientos. Informarán de dos a cuatro en la plaza del Póbro núm. 4. 10-1

Expensas "El Defensor" Ambrosio Morales, 6

SE VENDE un carruaje de 10 asientos. Informarán de dos a cuatro en la plaza del Póbro núm. 4. 10-1

Expensas "El Defensor" Ambrosio Morales, 6

SE VENDE un carruaje de 10 asientos. Informarán de dos a cuatro en la plaza del Póbro núm. 4. 10-1

Expensas "El Defensor" Ambrosio Morales, 6

SE VENDE un carruaje de 10 asientos. Informarán de dos a cuatro en la plaza del Póbro núm. 4. 10-1

Expensas "El Defensor" Ambrosio Morales, 6

SE VENDE un carruaje de 10 asientos. Informarán de dos a cuatro en la plaza del Póbro núm. 4. 10-1

Expensas "El Defensor" Ambrosio Morales, 6

SE VENDE un carruaje de 10 asientos. Informarán de dos a cuatro en la plaza del Póbro núm. 4. 10-1

Expensas "El Defensor" Ambrosio Morales, 6

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

# SE HA PUESTO A LA VENTA LA LÁMPARA EGMAR

En todos los buenos Establecimientos y Centrales Eléctricas

## UNICA IRROMPIBLE

**A. E. G. Thomson Houston Ibérica (S.A.)**

Madrid Barcelona Bilbao Sevilla Valencia Gijón  
 Maqués de Cubas 18 Rond. Universidad, 22 Calle Elcano Zaragoza, 14 Lurda, 29 y 31 Carmen, 4



### LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.



**La Flor de Oro**  
**La Flor de Oro**

es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.  
 Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.  
 Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, al siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.  
 Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.  
 es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.  
 conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.  
 Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.  
 La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el artificio.  
 Con el uso de esta agua se curan y evitan las píemas, cesa la caída del cabello y oxalta su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos.  
 Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.  
 Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean teñir el pelo, hágalo lo que dice el prospecto que se acompaña á la botella.

Se vende en principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.  
 Los prospectos explican el modo fácil de usarla. Precio: 5 pesetas frasco.—De venta en Córdoba: Droguería de los Sres. Fuentes Hermanos, calle Duque Hornoschuelos 10.—Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.

## Antigua Fundición de Campanas

Constantino de Linares, hijo y sucesor de E. Linares Pérez

Recomendada de hacer maderas de los cristianos de este reino en Andalucía

Alcación pura de cobre y estaño. Refundición de las rotas. Trazo matemático en toda forma de campana.

Construcción sólida y de excelentes voces ó vibraciones en toda campana. Proveedor de las Catedrales de Toledo, Córdoba, é iglesias de San Pablo y San Hipólito, de idem; Málaga, Santander, Real Basílica de Atocha (Madrid), Santa Cruz (Madrid), Compañía de Jesús (Santander), Reverendos PP. Agustinos (Madrid), parroquia de Santa María (Orcera), etc., etc.

Esta casa no tiene que ver nada con otras que dicen pertenecer á ella. Para todo diríjase á la casa constructora. Pídase catálogo ó presupuesto á la casa LINARES de



Carabanchel Bajo Madrid

## Sobre-Monedero

Para la circulación por correo de valores en metálico. Servicio Postal Oficial, creado por R. D. de 30 de Noviembre 1899

El obre Monedero circula entre todos los pueblos de la Península, Islas Baleares, Canarias y costa de África, y donde no haya Administración de correos, están obligados á admitirlo á la circulación los carteros y postales rurales. El Sobre-Monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para reunir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas, en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.  
 Con el obre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giro; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en localidades más pequeñas. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas, etc., etc. Único que reúne las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre-Monedero tiene la garantía del Estado que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, Administraciones, Paquetes de Correos y Carterías, librerías, tienda de objetos de escritorio, etc., etc al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos no harán á las Oficinas de La Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos se harán á las Oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se hace un buen premio de venta. Se desean Representantes activos para capitales de provincia y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano, 16; Madrid.

## ¿REUMATICOS?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad el **Bálsamo Victoria** que á base de Mesotan, Mentol, Aleator, Cocaina y Salicilato de Metilo, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA. Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubriría con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato. Precio 2 pesetas.—Depositarío en Córdoba Dr. Martín, Gondomar 2 farmacia

## ESPECTACULOS

PABELLON MODERNISTA

1.ª Sinfonía.  
 2.ª Exhibición de tres magníficas palen-las.  
 3.ª Todas las noches exhibiciones sinema-tográficas y números de variedad.

**Teatro-Circo**  
 Sección continua y permanente de 8 á 12.  
 «El gran transformista Rafael Aroca»  
 Precios: Palcos sin entrada 280 pesetas.  
 —Sillas con entrada 0 60.—Anfiteatro con entrada 0 40.—Entrada de palco 0 60.—Entrada de grada 0 20.

## ACADEMIA DE 1.ª ENSEÑANZA

Plaza de Antonio Grilo, número 7 (antes Aladreros)

Director: don Juan Obregón, licenciado en Derecho y profesor de primera enseñanza Superior.— Profesor: don Antonio Obregón, maestro de primera enseñanza.

Enseñanza. Honorarios. PESETAS

Lección de párvulos . . . . .	3
id. elemental . . . . .	4
id. superior . . . . .	5
Lecciones de primera enseñanza á domicilio . . . . .	15
Lecciones especiales para obreros de ferrocarriles y dependientes de comercio . . . . .	5
Lecciones de primera enseñanza para adultos de 7 á 9 de la noche . . . . .	4
Lecciones de las materias de primera enseñanza, á señoritas, exceptuando labores . . . . .	15

Local con buenas condiciones de luz y ventilación.

**Cisco de orujo**  
 Se vende en casa de los señores Carbonell y Compañía, almacenes de San Antonio, y á domicilio.

**PAPEL**  
 En esta Administración se vende por arrobas.

## EN LA GUERRA

A MI MADRE

Es la tarde; ya declina: allá en la abrupta montaña que el sol moriente ilumina ondea al aire, divino, la ensaña de nuestra España.

Y sus mágicos colores que acaricia dulces el viento hacen pensar en amores, olvidando sus dolores, al rendido empamento.

Suena bravo un cantar improvisado en campaña y que las ondas del mar con su incesante viajar llevan fieles hasta España.

¡Ay, España, á quien adoro; cuánto luto, cuánto lloro en tu seno hubiera habido, si en vez de ser el vencido, fuera vencedor el moro!

Allá, á lo lejos, se esfuma entre girones de bruma la silueta de un navío, que cruza raudo y sombrío por entre la blanca espuma.

Tiende la noche su manto y sale la luna incierta; y sólo turba el encanto de su silencio ¡y! el canto de algún centinela ¡alerte!

Sopla ligera la brisa y aunque en el suelo acostados, la luz de la luna irisa, en la boca, la sonrisa de los dormidos soldados.

Y es, que tras de la pelea parece agusta la calma, y sólo se tiene alma, para la madre y la aldeá.

Emilio Somozza Mendez.  
 (Sargento de Ametralladora.)

Ras Medua.

## Dos perlas

Una gota de rocío dijo á otra gota de llanto: —¿Qué vale tu dulce encanto comparado con el mío? Yo desciendo en los vapores celestes del firmamento; yo presto vida y aliento á las purísimas flores.

Y con sarcasmo profundo, la trista lágrima dijo —Yo con la esperanza, rijo las santas leyes del mundo.

Tú, reclinada en el volo que la blanca nube cierra vienes del cielo á la tierra; ¡yo voy de la tierra al cielo!

R. F. Izaguirre.

## El premio Nobel

Las tarjetas postales puestas á la venta en las librerías católicas de Barcelona y en el kiosco de *El Debate* en Madrid, para pedir que se conceda el premio Nobel á nuestro insigne Menéndez Pelayo, llevan en su ángulo superior un parecido retrato de dicho señor y una inscripción francesa que traducida al castellano dice:

«Respetuoso homenaje de la noble España al gran sabio don Marcelino Menéndez Pelayo»

«Se honrada la memoria del insigne Nobel, adjudicando su premio al muy ilustre Menéndez Pelayo, literato eminente, polígrafo incomparable, filósofo profundo, gloria de España y de toda la humanidad, verdadero representante de la legendaria alma española.»

«El, jamás ha sido traficante en ideas, ni en libros, éi no ha tenido el pernicioso y mal gusto de adular las pasiones de la bestia humana, para ser un ídolo del populacho.»

Al dorso de la tarjeta vá la dirección.

Al pié de la inscripción traducida lleva la fecha y firma del remitente.

Precios.—Una tarjeta, cinco céntimos; cien, tres pesetas, y mil, 25 pesetas.

Instituto General y Técnico de Córdoba Observaciones meteorológicas verificadas hoy

EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre . . . . .	28 20
Id. id. á la sombra y al aire libre . . . . .	28 80
Id. mínima á la sombra y al aire libre . . . . .	7 00
Id media á la sombra y al aire libre . . . . .	15 40
Oscilación . . . . .	16 60
Agua de lluvia en milímetros . . . . .	0 00
Agua evaporada en milímetros . . . . .	2 40
OBSERVACIONES Á LAS 8 DE LA MAÑANA	
Altura barométrica en mm. á 0° . . . . .	760 50
Temperatura á la sombra . . . . .	9 20
Id. de termómetro húmedo . . . . .	8 60
Id. de termómetro seco . . . . .	8 00
Tensión del vapor . . . . .	92 00
Humedad relativa . . . . .	(Despejado)
Estado del cielo . . . . .	S. E.
Dirección del viento . . . . .	Ventolinas
Fuerza . . . . .	7
Velocidad en kilómetros . . . . .	—

Córdoba 29 de Febrero de 1912.—El Catedrático de Física, Rafael Vázquez.

Blanco Navarro y Hnos. — Montilla VINOS FINOS Pedid la marca GLADIADOR

## La Estrella Sociedad de Seguros de Vida Incendios y Paquetes

### Banco Aragonés

Seguros dotales para niños y niñas

Vasco Navarra Seguros contra los accidentes del trabajo

Mútua Española Constituida bajo el patronato del Banco Aragonés, de Zaragoza.—Asociación de previsión y socorro.—Seguros para en caso de enfermedad, invalidez y muerte.

PIDANSE DETALLES Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén Don Antonio Conrotte Oficinas: calle Alfaro, núms. 28 y 30 CORDOBA

## Nerviosos!

Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol Guayacol y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro. Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos. Paqueté, 50 céntimos. Depositario en Córdoba: Dr. Martín, Gondomar, n.º 2, Farmacia

## FERNANDO GUIJO

Cirujano

Dentista



Gondomar sin n.º Donde está la fotografía